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“Nosotros tenemos un proyecto que no 
es individual: es nacional y colectivo” 
La concejala Edith Alvear (PC) resalta el “carácter transversal” de su candidatura y critica los problemas de 
gestión de la actual administración en Villa Alemana. Entre sus propuestas está peatonalizar calle Santiago. 

Entrevista: 
Marcela Kiipfer y Juan Riquelme 

omo docente, exdi- 
C rigenta del Colegio 

de Profesores y ac- 
tual presidenta de la Co- 
misión de Educación de 
Villa Alemana, a la conce- 

jala Edith Alvear (PC) elte- 
ma dela educación la apa- 
siona, así como el próxi- 
mo traspaso de los estable- 
cimientos de la comuna al 

nuevo Servicio Local de 
Educación Pública (SLEP) 
del Marga Marga. 

“Nosotros luchamos y 
defendimos la educación 
pública y por recuperar la 
educación para el Estado, 
por lo tanto hoy día no me 
queda más que saludar el 
traspaso pero además 
comprometernos con se- 
guir apoyando y fortale- 
ciendo la educación públi- 

ca desde el munici] 
porque el rol del munici- 
pio no desaparece en esta 
figura del servicio local, 
pero requiere de la volun- 

tad del alcalde o alcaldesa 

para establecer convenios 
de colaboración con los 
servicios locales para apo- 
yar diferentes gestiones”, 
afirma la concejala, quien 
es la candidata a la alcal- 
día de Villa Alemana por 

el pacto oficialista Chile 
Contigo Mejor. 

En “Voto a voto”, pro- 
grama de entrevistas polí- 
ticas que realizan La Estre- 
lla y SoyValparaíso.cl, Al- 
vearrecogelas críticas que 
hatenido el traspaso de co- 
legios al SLEP, por ejemplo 

    

Grabado en: Patio 511, 
El Retiro, Quilpué 

  

uy 

    
en Valparaíso, donde los 
establecimientos atravie- 
san severos problemas de 
infraestructura, pero afir- 
ma que esto es producto 
“del abandono de la educa- 
ción en forma de transver- 
sal en los municipios”. 

Apunta que Villa Ale- 
mana está hoy al debe en la 
materia: “La administra- 
ción (de Javiera Toledo) ha 
reconocido que no ha he- 
cho una inversión pública 
en infraestructura y en 
mantención, nose han ocu- 
pado losrecursos, porejem- 
plo, del fondo que apoya la 
educación pública, que lu- 
chamos hace muchos años 
para tener este fondo y que 
hoy día nose ocupó para in- 
vertir en educación, en in- 
fraestructura”. 

  

GESTIÓN 
Alvear critica aspectos ad- 
ministrativos y de gestión 
delactual gobierno comu- 
nal, como el déficit de la 
Corporación Municipal 
(“esta administración la 
recibió con un superávit y 

ALVEAR DIJO QUE EVALUARÁ LA FIRMA DEL CONVENIO 05-14 CON CARABINEROS: “HAY QUE DEBATIR”. 

hoy día estamos enfren- 
tando un déficit” que bor- 
dearía los $2.000 millo- 

nes) y el estancamiento de 
proyectos. 

“Uno de los problemas 
que ha enfrentado justa- 
mente (la actual adminis- 
tración comunal) es la po- 
ca capacidad técnica para 
gestionar, es algo que es 
evidente no solamente en 

el área de educación, sino 
en otros proyectos que he- 
mos visto como, por ejem- 
plo, los parquímetros, que 
nos encontramos en el 
momento cuando la em- 

presa no estaba cumplien- 
do con el contrato pero se- 
guía cobrando (...) Ahí ve- 
mos que hay un problema 
grave de gestión, quenose 
están conversando los pro- 
cesos internamente, nadie 
está haciendo un chequeo 
de lo que está sucediendo 
incluso con los contratos 
que tenemos”, apunta. 

“Hay gestiones que no- 
sotros vemos mal ejecuta- 
das y en eso hay una clara 

evidencia que lo que suce- 

Transmite: 

soyvalparaiso.c 

de en Villa Alemana: que 

hay una falta de gestión 
eficiente (...) Nosotros te- 
'nemos grandes funciona- 
rios municipales de carre- 
ra, ellos son los que levan- 
taron los grandes proyec: 
tos que hoy día tiene Villa 

Alemana como el Consis- 
torial, la piscina municipal 

temperada, el polideporti- 
vo, pero todas esas obras se 
hicieron de la administra- 
ción anterior con funcio- 
'narios municipales que es- 
tán hoy día en ejercicio. Si 
no consideramos esas ca- 
pacidades que tienen 
nuestros funcionarios y no 
lesacamos el provecho pa- 
ra levantar grandes pro- 
yectos de inversión públi- 
ca para la comuna, es por- 

que no tenemos la capaci- 
dad entonces de liderar 
equipos altamente capaci- 
tados”, reflexiona en tor- 

no al quehacer municipal. 

-¿Cuál es el elemento dife- 
renciadorentre su candida- 
tura, que es de centro iz- 
quierda, respecto a la de 

Javiera Toledo, que tam- 
bién es una mujer de iz- 
quierda? 

-Yo no sé si la alcaldesa 
se ha definido como una 
mujer de izquierda, más 
bien yo siempre he escu- 
chado que es indepen- 
diente, ni de izquierda ni 
de derecha. Nosotros sí re- 
presentamos a este con- 
glomerado, a un pacto 
transversal claramente 
desde el centro a la iz- 
quierda que se ve refleja- 
do en la DC, el PS, el PPD, 
el PR, el PC, todos los par- 
tidos queson parte del ofi- 
cialismo (...) Entonces hay 
una clara diferencia: noso- 
tros tenemos un proyecto 
no solamente individual, 
es un proyecto nacional, 
colectivo, cooperador pe- 
ro que además nosotros 
consideramos que le ha 
dado gobernabilidad a 
nuestro país”. 

Como ejemplo, Alvear 
cita los fondos del royalty 
minero que llegaron a Vi- 
lla Alemana, con los cua- 
les se han realizado obras 
de pavimentación y lumi- 
narias: “Si no hubiésemos 
tenido estos recursos, esto 
no estaba considerado en 
el presupuesto municipal, 
por eso yo digo que es im- 
portante también tener 
una sintonía con una polí- 
tica nacional”, 

  

  

CALLE PEATONAL 

Alvear abordó también 
los problemas en el cen- 
tro de la comuna, desde la 
proliferación del comer- 
cio ambulante a los rui- 
dos molestos por los cons- 
tantes espectáculos calle- 
jeros. Sobre esto, planteó 
hacer una ordenanza de 

arte callejero para orde- 
nar tanto la música como 

el muralismo en el espa- 
cio público. 

Organiza: 

ESCATBIE 

Sobre el comercio am- 

bulante (que identifica 
con aquellos que tienen 
permisos) y el informal, 
anunció una “estrategia 
de seguridad que van a 
trabajar de la mano (los 
fiscalizadores), sin miedo, 
con la policía para que fis- 
calicen a tiempo y que se 
pueda multar a este co- 
mercio informal. Previo a 

eso, con una campaña de 
difusión para intentar for- 
malizarlos”, dijo. 

Asimismo, como parte 
de un plan para recuperar 
el centro, dijo que “nues- 
tra calle Santiago, entre 
Condell y Prat, estamos 
evaluando ya hacer que 
sea un paso peatonal”. 

Finalmente, anunció la 
creación de una Dirección 
de Desarrollo Económico 

y la elaboración de un 
Plan Estratégico de Desa- 
rrollo Económi Es sú- 
perimportante esta direc- 
ción porque va a venir a 
ordenar justamente todo 
lo que viene del comercio, 

no solamente desde el 

punto de vista social con 
que se inició la mirada de 
La Comarca y los carritos 
(...) Nosotros tenemos que 
darle una mirada también 

comercial, para eso se va a 
crear esta dirección queva 
aordenar a Fomento Pro- 

ductivo, la OMIL (empleo) 
y Turismo que hoy día no 
conversan entre ellos. Pe- 
ro además se va crear un 
Consejo Local de Desarro- 
llo Económico que va a le- 
vantar iniciativas”, dijo. O 

    

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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